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[bookmark: N107D5]
Zusammenfassung

        
Die Qualität der Gesundheitsversorgung wird immer häufiger in Form von
          Qualitätsindikatoren ausgedrückt. Auch in der Manuellen Therapie haben in den vergangenen
          Jahren aufgrund der Empfehlungen aus den Leitlinien Qualitätsindikatoren Einzug gehalten.
          In der vorliegenden Arbeit geht es um die Qualität der Gesundheitsversorgung bei Patienten
          mit unspezifischen lumbalen Rückenschmerzen, die auch einen relevanten
          Untersuchungsgegenstand der Manuellen Therapie darstellt. Die Untersuchung bestimmte die
          Behandlungsqualität bei Patienten mit lumbalen Rückenschmerzen mit Prozess- und
          Ergebnisindikatoren auf der Grundlage der KNGF-Leitlinien 
            Lumbale
              Rückenschmerzen
           und 
            Manuelle Therapie bei lumbalen
            Rückenschmerzen.
          
        


        
Physio- und Manualtherapeuten scheinen den Qualitätsanforderungen in gleichem Maße zu
          entsprechen. Im Mittel waren die Werte für die Prozessindikatoren in beiden Gruppen
          „völlig ausreichend“ und die Unterschiede bei den Ergebnisindikatoren klinisch
          relevant.

      

        [bookmark: N107EE]
Abstract

        
Health care quality is increasingly expressed in terms of quality indicators. Over the
          years quality indicators have found their way into manual therapy based on guidelines’
          recommendations. This article deals with the health care quality in patients with
          non-specific lumbar back pain, which is considered to be a relevant object of
          investigation in manual therapy. The study determined treatment quality in the case of
          lumbar back pain using process and effect indicators on the basis of the KNGF-Guidelines
              
            Lumbar Back Pain
           and 
            Manual Therapy in the Case of Lumbar Back
              Pain.
          
        


        
Both physical and manual therapists seem to fulfil the quality standards to the same
          degree. On average the values for both groups for process indicators were “fully adequate”
          and the differences of the outcome indicators were clinically relevant.
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Schlüsselwörter
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        Behandlungsqualität
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Key words

        lumbar back pain - 
        KNGF-guidelines - 
        treatment quality
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Anmerkungen

[bookmark: FN0020-001]
        
Der holländische Originalartikel Kwaliteit van het manueel-therapeutisch handelen
            bij patiënten met aspecifieke lage-rugpijn ist erschienen in: Tijdschrift Manuelle
          Therapie 2011; 7: 19–24
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eingereicht: 20.10.2011 | akzeptiert: 20.10.2011
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